
ランチ交流会（年4回）や市民の皆様との面談（随時）でいただく声を、市政や市議会につなげています！！ 

議会や市政の現状について発信し、本音で語り合う場として、気軽に参加していただけるランチ
交流会を開催しています。また、メールやお電話等をいただいた方と日時を調整してお話を伺って
います。ランチ交流会等へのご参加や、「お話をしたい！！聴いて欲しい！！」方はお声かけをお待ちし
ています！ これからもあなたの声を、一般質問や議案審査や議会改革等に活かしていきます。
【活かした声の事例】学童保育・保育所入所（きょうだい児・自営業者育児休業加点／パパママ育児休業
同時取得）・マンション管理適正化・学校施設の断熱化・西鉄春日原周辺整備事業（市民の声の反映・
イベントしやすい整備等）市中央部地域共生施設・周辺整備等

年４回できる一般質問は１期目より毎回実施！！通算38回！！ 
多くの方々に傍聴に来ていただき、YouTube動画もご視聴いただいています！！

2024.9

　市民の声を尊重し反映する市政運営の更なる推進について　不登校児童生徒や保護者の声を集約して
不登校施策へ反映 し当事者が評価する仕組みが重要との考えのもと、フリースクールに通う経済的負担が
大きいとの声があるか質問しその事実を確認。大野城市の経済的支援の事例をあげ、春日市の支援のあり方
を尋ねたところ、教育支援員増員や校内教育支援室の設置を確認した。  

2024.3

2024.6 　地方創生につなげる魅力ある景観づくりの推進について　春日市の魅力につながる景観計画策定
（2025．3末）になるよう、その方向性や市民の声を反映する重要性を発信しスケジュール等を確認。
　放課後児童クラブと学校時制の現状と課題について　学校（一部の）の働き方改革の試行で一斉下校時刻
が早まり、学童の開始時間とのずれが生じており、課題があるとの現場の声を発信。教育長より今後は学校とも
大いに協議し動いていくことを確認した。  

　春日市の放課後児童クラブの在り方について　学童保育を利用する子どもや保護者、保育にあたる支援員
の方々から保育 の在り方や処遇改善の声があり、市が認識する学童の課題や、市の実態把握の手法を確認し
た。現場を知るために、巡回を増やす手法等を発信した。
　春日市の学習スペース確保の今後について　誰でも利用できる公共施設内の学習スペースが欲しいとの
声は大きいため、新設予定の複合施設のオープンスペースでは学習できるようにと考え確認した。今後も動向
を見守り、他自治体の事例もあげ提案予定。 　 
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※動画は左のQRコードを
　スマホで読込み視聴可能

春日市議会 議会中継　令和6年12月定例会から西川文代の　　をご覧ください。ぜひチャンネル登録を！！ 

地区公民館の新設等や自治会の在り方  公民館新設等（星見ヶ丘地区）中心に自治会に対する考え方を問う
市中央部地域共生交流拠点施設及び周辺整備  取集した現場の声（大谷小駐車場等）の反映を中心に市の見解を問う 

【2024年9月定例会】 ①市民の請願（国への意見書提出を求める）の紹介議員として活動
新型コロナウィルスワクチン接種事業の検証と総括、国民への分かりやすい説明と情報提供を要望する意見書
②春日市ハラスメント防止条例の制定には大賛成だが内容に課題があるという理由で反対
公正な判断が確実に担保される第3者機関の設置などの定めはないにも関わらず、氏名の公表という罰則を
規定した条例は課題が大きいと判断し反対。議会運営委員会でその点を指摘し変更するよう意見を出したが反映されず可決。
◇成果1　市民等と共にまちの魅力づくりを推進することにつながる景観計画策定中（魅力あるまちづくり） 
                   2024 年６月定例会一般質問で景観計画策定について、市民等の意見の反映と市の魅力づくりに繋げる重要性を発信。 
◇成果2　渋滞・環境・健康に効果がある自転車活用推進に向けた道路整備進行中（都市整備／環境・健康推進） 
                   2022 年 9月定例会一般質問で国も進める自転車活用推進（健康・環境・渋滞に効果）について春日市の取組を
　　　　  確認し、道路整備の必要性を発信。現在進行中の春日新50年プランの１つである市中央部地域共生交流施設・
                   周辺整備において、自転車活用推進に向けた道路整備が予定されている。（2024年12月定例会一般質問でその詳細を確認） 
◇成果3　全ての子どもの学びの場の確保に向けた施策の充実進行中（教育の充実／子育て支援） 
                   2022 年12月定例会一般質問でフリースクールに通うための経済的支援を求め、2024年3月には不登校児童生徒
                  や保護者の声を施策に活かす必要性を発信。教育相談員増員や校内教育支援室設置での効果の確認等今後質問予定。 
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